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Курьер новостей

Штаб протеста

Побеждает змей

ВСТАВРОПОЛЬСКОМ крае
за ноябрь долг по заработной

плате вырос на 2,9% и составил
4,2 млн. рублей. На 1 декабря за&
долженность по заработной плате
в целом по России составила 
3 млрд. 850 млн. рублей и за месяц
увеличилась на 60 млн. рублей.
Это долг перед 71 тыс. человек. Из
них 42% — работники обрабаты&
вающих производств; 28% — стро&
ительства; 9% — сельского хозяй&
ства, охоты и предоставления ус&
луг в этих областях, лесозагото&
вок; 5% — производства и распре&
деления электроэнергии, газа и во&
ды; 4% — деятельности в области
научных исследований и разрабо&
ток; 3% — добычи полезных иско&
паемых. Прокуратура Ставропо&
лья и других регионов России вро&
де бы борется с долгами по зарпла&
те, но пока получается, как в изве&

стной песне: «И в борьбе с зелёным
змеем побеждает змей».

Приметы года
уходящего

ГЛАВНЫМИ приметами ухо&
дящего года в России более

40% граждан назвали кризис, рост
цен и в целом тяжёлую экономиче&
скую ситуацию. Каждый четвёр&
тый респондент (25%) назвал глав&
ным событием кризис, а 17% год
запомнился ростом цен и высокой
инфляцией. Таковы данные опро&
са, проведённого исследователь&
ским холдингом «Ромир». Каждый
пятый респондент (21%) вспомнил
о допинговом скандале с россий&
скими спортсменами и об их дис&
квалификации на Олимпиаде в
Рио&де&Жанейро. Ещё 20% опро&
шенных назвали событием года
продолжающуюся военную опера&
цию в Сирии.

По сообщениям корреспондентов «Правды» и информагентств.
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●● Подачка как издевательство
Растущая инфляция пожирает и без того жалкие пенсии
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играет с огнём
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●● Светлая скорбь и дикое глумление…
Реакция на катастрофу российского авиалайнера
показывает, кто есть кто на Украине
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●● Больное воображение
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Адреса сопротивления

НА МИТИНГ, несмотря на
непривычный для жите�
лей Приазовья двадцати�

градусный мороз, пришли более
двухсот человек. Были среди
них и представители соседнего
Матвеево�Курганского района,
городов Таганрога и Ростова�на�
Дону. А прибывшие в отдалён�
ный район депутаты областного
Законодательного собрания
провели здесь выездное заседа�
ние фракции КПРФ. Вот только
среди собравшихся не было чи�
новников из регионального
правительства, отмолчался и об�
ластной Совет ветеранов. Хотя
именно ветераны войны и труда
Куйбышевского района высту�
пили с инициативой установки
бюста на площади райцентра.
Бюст Сталина, найденный в
речке, сохранил житель хутора
Ряпиховатый, потом он оказал�
ся в хуторе Примиусский, где
его увидел ветеран труда комму�
нист Алексей Ковдря и расска�
зал о находке главе района, чле�
ну бюро обкома КПРФ Алек�
сандру Криворотову. 

Члены районного Совета ве�
теранов войны, труда, Воору�
жённых сил и правоохранитель�
ных органов большинством го�
лосов идею установления бюста
Сталина в райцентре одобрили.
А депутаты районного Собра�
ния, рассмотрев и поддержав —
при одном голосе против —
инициативу ветеранов, обрати�
лись в администрацию района с

просьбой отреставрировать
бюст и установить его в центре
села в день рождения Верховно�
го Главнокомандующего. Не�
смотря на дефицит времени, за�
дача успешно решена. В этом у
Александра Криворотова есть
опыт: к 70�летию Победы в Ве�
ликой Отечественной войне
при въезде в Куйбышево, в мес�
те прорыва советскими войска�
ми «Миусс�фронта», объявлен�
ного фашистами неприступ�
ным, был открыт мемориаль�
ный комплекс «Звезда героя»,
на торжественное открытие ко�
торого, невзирая на возражения
некоторых чиновников, приеха�
ли два Героя Советского Союза,
два губернатора и три министра. 

В этот раз торжественный
митинг открыл председатель
районного Совета ветеранов
подполковник запаса Иван Ко�
пайгора. Он напомнил собрав�
шимся землякам и гостям, что
памятники Иосифу Виссарио�
новичу Сталину восстановлены
во многих регионах страны.
Председатель районного Со�
брания депутатов коммунист
Владимир Павленко, говоря о
руководителе Советского госу�
дарства, призвал всех участни�
ков митинга отдавать себя без
остатка службе народу. А 95�
летний участник Великой Оте�
чественной войны Николай
Михайлович Габеев, создавший
военно�исторический музей в
своём доме, процитировав вы�

сказывания известных людей
об И.В. Сталине, напутствовал
земляков: надо помнить этого
великого человека! Ветеран�
коммунист Зинаида Михайлов�
на Проценко поделилась вос�
поминаниями о военных годах,
о вехах восстановления народ�
ного хозяйства, когда совет�
ский народ шёл за Сталиным.

Выступивший на митинге ру�
ководитель фракции КПРФ в
областном Законодательном со�
брании Евгений Бессонов обра�
тился к собравшимся с вопро�

сом: что было бы три десятиле�
тия назад с чиновниками, грабя�
щими народ и хранящими в
квартирах миллиарды рублей? И
перебросил мостик между про�
шлым и настоящим. Член бюро
обкома КПРФ, председатель об�
ластного комитета «Союз совет�
ских офицеров» генерал�лейте�
нант запаса Григорий Фоменко,
прошедший все «горячие точки»
и бывший комендантом Чечен�
ской Республики, призвал уча�
стников митинга бороться за
воссоздание Советского Союза,

одним из основателей которого
был Иосиф Виссарионович Ста�
лин. Глава Куйбышевского рай�
она, член бюро обкома КПРФ
Александр Криворотов, расска�
зав землякам о полученном им
предостережении против такого
«необдуманного» шага, выразил
уверенность, что бюсты и памят�
ники руководителю социалис�
тического государства будут вос�
становлены и в других районах
донского региона. 

Уверенности главе района
коммунисту А. Криворотову до�

бавляют успехи, достигнутые в
главной отрасли экономики —
сельском хозяйстве. За четыре
года, что Александр Криворо�
тов находится «у руля», некогда
отстающий Куйбышевский
район удвоил валовой сбор зер�
на, а в нынешнем году добился
самой высокой урожайности в
Ростовской области, хотя мест�
ные земли каменисты и уступа�
ют по качеству почвам других
донских районов. За высокие
показатели Александру Криво�
ротову присвоено почётное зва�
ние «Заслуженный работник
сельского хозяйства Россий�
ской Федерации». Опыт руко�
водства он получил не в чинов�
ничьих кабинетах, а на много�
летнем посту председателя кол�
хоза, привыкшего работать и в
жару, и в холод.

И ещё одна немаловажная де�
таль: на многочисленном по ме�
стным меркам митинге было
всего двое полицейских. Да на
въезде в село дежурили, как все�
гда, двое дэпээсников. А в это
же самое время в городе Гуково
всё шла «охота» на протестовав�
ших шахтёров, изъявивших же�
лание поехать в Москву. 

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

с. Куйбышево,
Ростовская область.

●● Ветераны войны и труда
рядом с генерал)лейтенантом
запаса Григорием Фоменко,
главой района Александром
Криворотовым, председате)
лем районного Совета профсо)
юзов, кандидатом в члены ЦК
КПРФ Александром Дедови)
чем и руководителем фракции
КПРФ в областном Законода)
тельном собрании, членом
ЦКРК Евгением Бессоновым.

Фото автора.

Сталин — снова с нами!
21 декабря, в день 137�й годовщины со

дня рождения Иосифа Виссарионовича Ста�
лина, в селе Куйбышево Ростовской области
состоялось торжественное открытие бюста
вождя советского народа.

Копоть «медвежьей» души
КОММУНИСТЫ приняли участие в про�

шедшем в Калининграде митинге, посвя�
щённом экологическим проблемам регио�

на. Инициатором акции стала группа граждан,
выступающих против строительства калийных
шахт и горно�обогатительного комбината в по�
сёлке Нивенское, который находится в 6 км от
Калининграда и в 30 км от Польши. 

По мнению многих учёных, разработка здесь
месторождения калийных солей может нанести
окружающей среде и природе области непоправи�
мый ущерб. Достанется и полякам.

На митинге речь шла и о других экологически
взрывных точках: строительстве угольной ТЭЦ в
Светлом, свинокомплекса в Правдинске, гости�
ницы на балтийском побережье в Светлогорске,
застройке территории вокруг Нижнего озера в Ка�
лининграде. Один из выступавших назвал проис�
ходящее в регионе самым настоящим экоцидом.
По его словам, вопрос о строительстве того или
иного объекта каждый раз решается келейно, а
общественность ставят уже перед фактом. Чинов�
ники в угоду капиталу и «хозяевам жизни» плюют
на своих граждан и их здоровье. 

Перед собравшимися выступил первый сек�
ретарь обкома КПРФ Игорь Ревин. Он расска�
зал, что фракция КПРФ в областной Думе сде�
лала официальный запрос врио губернатора Ан�
тону Алиханову относительно строек близ Ниж�
него озера с предложением вмешаться и остано�
вить этот произвол. В итоге коммунисты полу�
чили ответ от заместителя председателя прави�
тельства области Гарри Гольдмана, сославшего�
ся на решение горсовета, в котором доминирует
«медвежья» «партия власти».

— Душа у «единороссов» в копоти, чёрная, по�
этому, наверное, они с такой охотой и принимают
антинародные решения, — заметил Игорь Ревин.

Во время акции проводился сбор подписей
против строительства калийного монстра, а бое�
вое настроение участникам митинга поднимал
рок�музыкант Денис Оснач, исполнивший свои
зажигательные композиции.

Собравшиеся приняли резолюцию с требова�
нием остановить в янтарном краю строительство
экологически опасных объектов.

Андрей ИГНАТЬЕВ.

ВОМСКЕ работники одно�
го из крупнейших произ�
водителей мороженого в

Сибири — предприятия «Ин�
марко», принадлежащего транс�
национальной корпорации
«Юнилевер», провели пикет с
требованием повысить зарплату. 

По словам организаторов ак�
ции, минимальная почасовая
тарифная ставка должна быть

не менее 201 рубля, тогда как
сейчас она ниже 90 рублей. В
результате средняя зарплата на
омском заводе промышленного
мирового гиганта составляет
всего чуть больше 15 тысяч руб�
лей в месяц. 

Как пояснила председатель
профсоюза работников, заня�
тых на предприятиях «Юниле�
вер Русь» в Омской области,

Лидия Несреддинова, зарплата
работников «Инмарко» посто�
янно обесценивается. В 2015
году её подняли в среднем на
6,5%, а инфляция в регионе со�
ставила 10,76%, в 2016 году зар�
плата выросла на 6%, однако и
это повышение инфляция пе�
рекрыла вдвое. 

— Мы требуем поднять нашу
зарплату до такой суммы, — за�
явила она, — на которую хотя
бы можно было выжить.

Председатель Межрегиональ�
ного профсоюза «Новые проф�
союзы» Иван Милых на пикете
отметил, что «Новопроф» пол�
ностью поддерживает эти тре�
бования работников.

— Повышение заработной
платы, причём именно повыше�
ние реального её содержания, —
это сейчас основное поле дея�
тельности нашего профсоюза,
— подчеркнул профсоюзный
лидер. — Более того, рост зар�
платы и улучшение качества
жизни работников — единст�
венный способ преодоления
кризиса.

По сообщениям
информагентств. 
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Зарплата тает,
как мороженое

Нужны принципиально
иные решения

23 декабря состоялось традиционное общение президента
РФ В.В. Путина с представителями СМИ. Свою оценку состояв�
шейся пресс�конференции дал Председатель ЦК КПРФ, руко�
водитель фракции КПРФ в Государственной думе Г.А. Зюганов.

— П ОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА и
пресс�конференция в сумме дают
представление об отношении пре�

зидента ко всему комплексу вопросов как внут�
ренней, так и международной жизни.

Что касается главного вопроса, который он
поставил в Послании,— выйти на мировые тем�
пы экономического роста к 2019 году, то это оз�
начает минимум плюс три процента ВВП еже�
годно. На этот вопрос пока, к сожалению, отве�
та нет. Потому что в предыдущие 3—4 года у нас
экономика падала. По словам некоторых чле�
нов правительства, всё росло. А фактически мы
недосчитались 35 трлн. в бюджет. Поэтому при�
нят бюджет на ближайшие три года, который не
позволяет выполнить установку президента. 

Я надеялся, что по ходу пресс�конференции бу�
дет что�то скорректировано. Но пока этого нет.
Два дня назад мы, лидеры Думы и Совета Федера�
ции, встречались с президентом. Два часа обсуж�
дали итоги уходящего года и задачи на будущее.
От нашей фракции выступили я, В.И. Кашин и
Н.М. Харитонов. Мы там подняли целый ряд про�
блем, в том числе эффективности производства и
формирования полноценного бюджета. Говорили
о ситуации на Дальнем Востоке и в Сибири, об
эффективности народных предприятий.

Что касается реальной экономической поли�
тики, то она пока складывается следующим об�
разом. В «Правде» и «Советской России» опуб�
ликован мой подробный анализ «Год упущен�
ных возможностей и несбывшихся прогнозов».
Чтобы получить рост ВВП в 3%, надо иметь бю�
джет минимум 22 трлн. рублей. У нас он на три
года примерно 13 трлн., его доходная часть. Мы
предложили целый пакет законопроектов. В
том числе было предложение о прогрессивной
шкале налогов. Сейчас Путин отвечал на этот
вопрос. Но он опять держится за плоскую шка�
лу. Уверяю вас, что в следующем году она будет
пересмотрена, потому что плоская шкала нало�
гов не даёт необходимого эффекта. Привожу
примеры. В 2015 году доходы коммерческих ор�
ганизаций выросли по сравнению с 2014 годом
на 20%. А инвестиции сократились на 10%. Вы�
ходит, получили огромные деньги, рассовали их
по карманам и перегнали в офшоры. Они не хо�
тят вкладывать деньги в свою страну. 

Если взять этот год, то ситуация похожая.
Доходная часть выросла более чем на 10%, а
инвестиции продолжают падать. Никаким об�
разом нельзя решить проблему обновления
основных фондов, если вы не вкладываете
средства в собственную экономику, комму�
нальную сферу и в развитие. 

Никто не знает, как можно из ничего сделать
что�то путное. В предыдущие два года в банки
дополнительно влили 2 трлн. рублей. В этом го�
ду выделили ещё 827 млрд. рублей. Счётная па�
лата проверила, как были использованы эти
деньги. Выяснилось, что всего 4,3% пошли на
инвестиции. А ведь мы обговаривали, что дадим
средства банкирам только для того, чтобы они
вкладывали в развитие нашего производства.
Опять основные деньги рассовали по карманам. 

Вот эти два главных вопроса не получают от�
вета ни в Послании, ни в ходе более чем трёхча�
совой пресс�конференции. Если мы не ответим
на эти вопросы, то никакого изменения ситуа�
ции к лучшему быть не может. 

На встрече с президентом я и В.И. Кашин
особо поставили вопрос о «детях войны». Стыд�

но смотреть им в глаза. В эти дни мы отмечаем
75�ю годовщину победы под Москвой. «Дети
войны» имеют в месяц 12 тысяч рублей. Деньги
эти за два года обесценились вдвое, коммуналка
выросла, таблетки подорожали. Продовольст�
вие тоже подорожало примерно на 20%. Каким
образом им дальше жить? На встрече договори�
лись вернуться к данной проблеме. Потому что,
когда четвёртый раз голосовали по этой теме,
мы недобрали лишь несколько голосов. Я уже
обращался к «Единой России»: «Ну дайте от�
машку своим депутатам. Пусть нажмут кнопку,
поддержат «детей войны». 

В.В. Путину задали вопрос относительно кад�
ров. Да, президент должен контролировать вы�
движение, прежде всего первых лиц в регионах.
Но, контролируя и помогая, надо всё�таки забо�
титься о чистоте выборного процесса. И одно�
временно подводить итоги деятельности губер�
наторов, исходя не из партийной принадлежнос�
ти, а из того, что они сделали в каждом регионе.

Мы привели примеры народных предприя�
тий. Если бы президент поддержал это исклю�
чительно успешное начинание, старт которому
был дан ещё при Примакове—Маслюкове, и
было бы создано по пять таких предприятий в
каждом субъекте, за два года мы бы решили
проблему продовольствия.

Президент снова напомнил про урожай в 117
млн. тонн зерна, которого продали на 17 млрд.
Но в магазинах хлеб не подешевел ни на копей�
ку. Параллельно мы за этот год закупили за гра�
ницей продовольствия на 26 млрд.

Ему задали вопрос по науке. Но ведь этой
сферой надо всерьёз заниматься, в том числе
IT�технологиями. Да, наших новых техноло�
гий продали почти на 7 млрд. долларов. Но
Индия, для которой мы готовили специалис�
тов�математиков, продала их на 25 млрд. А
ведь мы могли бы утроить сумму. Но для этого
нужны иные ассигнования. Этот вопрос тоже
был обойдён.

Без вложения в науку, образование, здраво�
охранение минимум по 7% от расходной части
бюджета никаких солидных, серьёзных измене�
ний в социальной сфере произойти не может.
Поэтому у меня осталось двойственное ощуще�
ние. С одной стороны, правильная постановка
проблем, довольно честное их освещение, с дру�
гой стороны, та система власти, которая созда�
на прежде всего в лице правительства и регио�
нальных властей, не справляется с тремя ключе�
выми проблемами. Первая — это кризис. При
таких темпах он будет только усугубляться. В
ЖКХ объём ветхого и аварийного жилья за 10
лет вырос в 5 раз. Вторая — раскол в обществе.
При такой шкале налогов и таком отношении к
собственности, когда 1% главных богачей захва�
тил 80% национальных богатств, социальный
раскол будет только усиливаться. А следова�
тельно, на стабильный и прочный мир в обще�
стве надеяться невозможно. И третья — это
внешние клещи, которые сжимают нас. 

Нищета растёт, аварийность во всех системах
усиливается. Поэтому надо будет принимать
принципиально иные решения, в том числе в
области финансово�экономической политики.
Необходимо сформировать сильный блок пра�
вительства, который занимался бы этими про�
блемами.

Руслан ТХАГУШЕВ.
Алексей БРАГИН.

Соболезнования в связи
с катастрофой Ту�154
Страшное известие потрясло нашу страну. Авиакатастрофа

унесла жизни девяносто двух соотечественников. Горе пришло в
семьи, потерявшие родных людей. Среди погибших — военно�
служащие и журналисты, общественные деятели и экипаж само�
лёта. Безвременно ушла из жизни и большая группа представите�
лей прославленного музыкального коллектива — Академическо�
го ансамбля песни и пляски Российской армии имени А.В. Алек�
сандрова вместе с его директором и художественным руководи�
телем Валерием Михайловичем Халиловым. Россия лишилась
своих талантливых сынов. Наша слава и гордость, они давно и
безоговорочно получили признание не только на Родине, но и во
всём мире.

От имени Коммунистической партии и лично от себя выражаю
самые глубокие и искренние соболезнования родным, близким и
друзьям погибших. Мы разделяем вашу скорбь. В этот трагический
час наши мысли с вами. Мы поддерживаем вас и призываем кре�
питься духом. Не в наших силах исправить случившееся, но мы обя�
заны сохранить светлую память о так рано покинувших нас. Да бу�
дут вечно в наших сердцах песни, исполненные удивительно ода�
рёнными и трудолюбивыми мастерами искусства.

Горе не должно лишить нас разума. Все обстоятельства случив�
шегося должны быть скрупулёзно изучены и расследованы. На�
ша общая задача — навести порядок в жизнеобеспечивающих
сферах страны и снизить до минимума риски новых потерь.

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ.

О ЧЕРЕДНОЕ заседание
Общероссийского шта�
ба протестных дейст�

вий, прошедшее 22 декабря,
было последним в текущем го�
ду и посвящалось подведению
его итогов. Открывая заседа�
ние, руководитель штаба заме�
ститель Председателя ЦК
КПРФ Владимир Кашин вы�
разил благодарность всем вхо�
дящим в его состав партиям и
общественным организациям
за тесное и плодотворное со�
трудничество в общей борьбе
за социально�экономические
права народа России.

«2016 год уходит в историю,
он был насыщен событиями
как в международном плане,
так и во внутренней жизни
страны. Убийство нашего по�
сла в Турции, бои против меж�
дународного терроризма в Си�
рии, непрекращающиеся вы�
лазки бандеровцев против
ДНР и ЛНР, в результате кото�
рых гибнут люди, говорят об
очень непростой обстановке,
— сказал В. Кашин. — На днях
на слушания в Госдуму пришёл
президент Донецкой народной
республики Александр Влади�
мирович Захарченко, чтобы
поблагодарить КПРФ за гума�
нитарные конвои. Так вот, все
присутствовавшие на слуша�
ниях депутаты, не только от
фракции КПРФ, губернаторы
и заместители губернаторов,
стоя приветствовали его, по�

скольку понимают, что муже�
ство защитников ДНР и ЛНР
— это крепкий заслон против
провокаций бандеровцев на
российской границе. 

В уходящем году Российская
армия и флот продемонстри�
ровали в военных действиях
против террористов в Сирии
свою мощь, которая в основ�
ном была выкована ещё при
Советской власти. На этом на�
правлении мы видим единство
всех политических сил. И на
другом направлении, сельско�
хозяйственном, тоже растёт
единение на почве понимания
того, что Россия нуждается в
укреплении продовольствен�
ной безопасности. В уходящем
году мы проводили массовые
акции против ухудшения со�
циально�экономического по�
ложения россиян, роста цен на
продукты питания, тарифов на
услуги ЖКХ. В наступающем
году мы продолжим эту работу
и усилим нашу борьбу», — ска�
зал в заключение В. Кашин.

Валентин СИМОНИН.

Не снижать
накал борьбы

За вклад 
в дружбу 
народов

Политический Исполнительный
комитет Центрального Совета СКП—
КПСС наградил в связи с 80�летием и
за большой вклад в укрепление друж�
бы наших народов собственного кор�
респондента «Правды» в Белоруссии
Олега Андреевича Степаненко орде�
ном Союза коммунистических пар�
тий — КПСС «За союз братских наро�
дов». В предыдущем номере газеты
правдисты горячо поздравляли своего
товарища с юбилеем, а сегодня позд�
равляют с наградой.
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Китай
как главный враг

К избранному президенту США
Дональду Трампу в России отно�
шение особое. Больше года граж�
данам страны рисовался лубочный
образ этого человека, который, де�
скать, только и ждёт, чтобы раз�
вернуть внешнюю политику Ва�
шингтона на 180 градусов, прекра�
тить вмешательство в дела всего
мира и, разумеется, подружиться с
Москвой. Мотивы заказчиков это�
го мифа понять несложно: в усло�
виях углубляющегося кризиса
нужно было, во�первых, отвлечь
внимание населения от действи�
тельно насущных проблем, а во�
вторых, дать ему надежду на дол�
гожданное завершение экономи�
ческих трудностей. 

Первые же шаги Трампа после из�
брания президентом камня на кам�
не не оставили от идеализирован�
ной картинки. Большинство уже
назначенных членов администра�
ции — ультраконсерваторы, или, в
обиходе, «ястребы». Вот что, напри�
мер, недавно заявил будущий глава
ЦРУ Майк Помпео о соглашении с
Ираном: «Я с нетерпением жду ан�
нулирования этой пагубной сделки
с крупнейшим в мире спонсором
терроризма». 

Комментарии, как говорится, из�
лишни. Однако протрамповских
панегириков в российских СМИ
меньше не стало. Это глупое (другое
определение подобрать сложно)
упорство может в итоге серьёзно
подпортить отношения Москвы с
ближайшими союзниками. В пер�
вую очередь с Китаем. 

В предвыборной риторике
Трампа Пекин занимал особое ме�
сто. Поднебесной отвели роль
главного врага, виновного в про�
блемах США. Под стать обвине�
ниям были угрозы. Кандидат�рес�
публиканец обещал ввести 45�
процентную пошлину на весь ки�
тайский импорт, увеличить груп�
пировку военно�морских сил
США в Азиатско�Тихоокеанском
регионе и бороться с «авантюриз�
мом КНР» по всему миру. 

С завершением кампании угрозы
не прекратились. За день до выбо�
ров влиятельный американский
журнал «Форин полиси» опублико�
вал статью под характерным назва�
нием «Мир с помощью силы в Азии
и на Тихом океане». Её авторы —
советники Трампа Александр Грей и
Питер Наварро. Именно им, как со�
общается, поручена разработка но�
вого курса в китайско�американ�
ских отношениях. Содержание это�
го курса изложено в статье предель�
но ясно. Прежние администрации,
указывают советники, шли на ус�
тупки, позволив Китаю достичь ны�
нешнего могущества. Теперь эту по�

литику предлагается пересмотреть.
В частности, путём наращивания и
без того мощной группировки ВМС
США на Тихом океане. Другой
пункт — усиление поддержки Тай�
ваня, в том числе путём заключения
«всеобъемлющей сделки» о постав�
ках оружия. «США остаются гаран�
том либеральных порядков в Азии»,
— заключают Грей и Наварро. 

Последний из этой парочки из�
вестен, кроме всего прочего, край�
не тенденциозными книгами о
КНР. Их названия говорят сами за
себя: «Смерть от Китая», «Краду�
щийся тигр: что китайский мили�
таризм означает для мира», «Гряду�
щие войны Китая». Эти плохо
слепленные поделки, восхищение
которыми уже выразил Трамп, те�
перь ложатся в основу внешней по�
литики Вашингтона. Добавим, что
наиболее вероятным помощником
госсекретаря, курирующим «ки�
тайское направление», является
Джон Болтон. Этот сторонник жё�
сткой линии в отношении Китая,
России, Ирана и прочих «госу�
дарств�изгоев» открыто призывает
к эскалации напряжённости вокруг

КНР — вплоть до признания суве�
ренитета Тайваня. 

Провокации и шантаж

Вступление в должность Дональ�
да Трампа намечено на 20 января,
однако антикитайские выпады на�
чались задолго до этой даты. 2 дека�
бря состоялся телефонный разговор
избранного президента с главой
Тайваня Цай Инвэнь. По данным
тайваньской стороны, лидеры обсу�
дили сотрудничество в сфере эко�
номики и обороны. Провокацион�
ный характер события очевиден.
Напомним, что в 1949 году, после
поражения в Гражданской войне, на
остров бежал Чан Кайши со сторон�
никами. США объявили Тайвань
своим «непотопляемым авианос�
цем» и превратили его в плацдарм
против КНР. 

Ситуация изменилась в начале
1970�х, когда Вашингтон, устав
ждать падения «коммунистического
режима», наконец признал прави�
тельство в Пекине. Несмотря на
продолжавшуюся помощь Тайваню,
американские власти провозгласи�

ли приверженность принципу «од�
ного Китая», закрыли своё посоль�
ство на острове и прекратили пря�
мые контакты с тамошним руковод�
ством. Последний телефонный раз�
говор президента США (в то время
этот пост занимал Джимми Картер)
с главой тайваньской администра�
ции состоялся в далёком 1979 году.

Вот почему в Пекине восприняли
нынешнюю беседу как вызов. Тем
более откровенный, что Демократи�
ческая прогрессивная партия, от ко�
торой избрана Цай Инвэнь, нацеле�
на на безусловную независимость
острова. Трамп и его окружение по�
пытались придать провокации мак�
симальный размах. Новый прези�
дент не только сообщил о разговоре
в своём «Твиттере», но и назвал свою
собеседницу «президентом Тайва�
ня». Несомненно зная, как болез�
ненно отнесутся к этому в Пекине.

МИД КНР в ответ вынес США
жёсткое представление. Гэн Шуан,
официальный представитель мини�
стерства, объяснил это тем, что «в
мире существует лишь один Китай
и Тайвань является его неотъемле�
мой частью, а правительство КНР

— единственное законное прави�
тельство, представляющее Китай».

Однако в Вашингтоне и не думали
извиняться. На более чем законное и
сдержанное замечание Трамп отреа�
гировал непропорционально агрес�
сивно. «Разве Китай спросил нас,
хорошо ли девальвировать их валюту
(чтобы нашим компаниям было
труднее конкурировать), облагать
высокими налогами наши товары,
поступающие к ним в страну (США
же с них налоги не берут), или стро�
ить масштабный военный комплекс
посреди Южно�Китайского моря? Я
так не думаю», — написал он в
«Твиттере». А в интервью телеканалу
«Фокс ньюс» Трамп заявил, что не
потерпит указаний со стороны Пе�
кина, и выразил недоумение, почему
США «должны быть привязаны к
политике единого Китая». 

Вопреки первоначальным пред�
положениям, звонок Цай Инвэнь
не стал неожиданным для Трампа.
Как сообщила газета «Вашингтон
пост», их разговор был тщательно
спланированной и намеренно про�
вокационной операцией, призван�
ной обозначить политику новой ад�

Ещё не вступив официально в должность пре�
зидента, Дональд Трамп спровоцировал обост�
рение отношений с рядом стран. Главный удар
новой администрации пришёлся по Пекину. Под�
вергая сомнению принцип «одного Китая», Трамп
и его окружение рискуют добиться обратного ре�
зультата — не «сдерживания» Поднебесной, а ос�
лабления самих Соединённых Штатов.

ААААннннааааллллиииизззз    ииии    ппппррррооооггггнннноооозззз

Нападая на Китай, Дональд

КАК РАНЕЕ стало извест�
но, правительство в усло�
виях сложного исполне�

ния бюджета текущего года, ког�
да доходы госказны оказались на
11% ниже ожидаемых, решило
отказаться от ежегодной индек�
сации пенсий с 1 ноября 2016 го�
да. Индексация планировалась
небольшая, но традиционная.
Привязывается она обычно к
уровню инфляции. Пожилым
гражданам причиталась прибав�
ка в 4 процента к пенсии. Деньги
небольшие, но законные. В про�
шлые годы в соответствии с за�
коном о бюджете повышение
проводилось два раза в год. Од�
нако сейчас, когда бюджет тре�
щит по швам, осеннюю индекса�
цию власти отменили.

Но выборы президента, как
известно, не за горами. А пенси�
онеры — внушительная часть
электората. Здесь�то во всей сво�
ей щедрости является государь и
требует от злых и прижимистых

чиновников выдать каждому
пенсионеру лично в руки аж пять
тысяч целковых. Аттракцион не�
слыханной щедрости, особенно
на фоне миллиардов, которые
без зазрения совести кладут себе
в карман власти предержащие. А
выглядит красиво: будто бы глава
государства из личного жилетно�
го карманчика выдал каждому
старику по мятой пятитысяче�
рублёвке. Правда, не обошлось
без явной «неточности». По сло�
вам президента, средняя пенсия
в стране сейчас составляет целых
13 тысяч рублей. Чтобы убедить�
ся в том, что это не так, достаточ�
но опросить знакомых пенсио�
неров. Так, по данным Общест�
венного телевидения России,
средняя пенсия в России на 20%
меньше официальной. Как уве�
ряет Росстат, средняя пенсия по
стране — 12 тысяч 406 рублей, од�
нако в реальности, по данным те�
леканала, она составляет всего 
9 тысяч 827 рублей. И это у людей,

чей стаж насчитывает десятки
лет, включая давно забытых удар�
ников коммунистического труда.
Что уж говорить об остальных ка�
тегориях пенсионеров? 

При этом государство всё ча�
ще предпочитает экономить на
наиболее обездоленной части
пенсионеров — на инвалидах. «В
нашу организацию, занимающу�
юся помощью людям, имеющим
проблемы с психическим здоро�
вьем, усилился поток жалоб от
инвалидов. Люди, проходившие
в 2016 году медицинское освиде�
тельствование (на основании ко�
торого начисляется размер пен�
сии), жалуются, что их переводят
в пониженные группы инвалид�
ности и, соответственно, серьёз�
но урезают пенсионное обеспе�
чение», — сказала автору этой
статьи заместитель председателя
общественной организации Ду�
ховно�переселенческое движе�
ние «Ойкумена» Екатерина Фе�
дореева.

Как пример она привела жен�
щину, страдающую неизлечи�
мым психическим заболевани�
ем, которой после нахождения в
психиатрической клинике с 2013
года была установлена первая
группа инвалидности и, соответ�
ственно, выплачивалась пенсия
в размере 16600 рублей. Однако
после прохождения медицин�
ского переосвидетельствования
минувшей весной её перевели с
первой во вторую группу инва�
лидности. При этом заболевание
(шизофрения) считается неизле�
чимым, и никаких улучшений в
состоянии здоровья не произош�
ло. Человек только недавно в
очередной раз вышел из психиа�
трической клиники. Теперь жен�
щина, лишённая возможности
работать и недееспособная в бы�
товом отношении, получает от
государства всего 9600 рублей. То
есть государство сэкономило на
больном человеке. И такие при�
меры не единичны. Получить

первую группу инвалидности с
этого года стало чрезвычайно
сложно. Те же, кто её получил ра�
нее, переводятся в более «эконо�
мичные» для бюджета разряды
инвалидов. 

Пенсионеры в большинстве
своём высказывают недовольство
из�за отмены осенней индекса�
ции, потому что прекрасно пони�
мают: разовая выплата не сможет
покрыть все их потребности в ус�
ловиях, когда цены на основные
продукты питания стремительно
идут вверх, а оплата за услуги
ЖКХ растёт настолько быстро,
что одной лишь пенсии для нор�
мального существования никак
не хватает. По данным мин�
экономразвития, инфляция по
итогам года составит 5,7—5,8%, а
статистика независимых иссле�
дований показывает, что личный
чек в продуктовом магазине вы�
рос за год минимум на треть. 

«Реальные пенсии снижаются
за счёт опережающих темпов ин�

фляции. Индексация пенсий в
феврале составила 4%, в то время
как в годовом выражении ин�
фляция составляет сейчас 7—8%.
Инфляция съедает пенсии. По�
ложение пенсионеров могла бы
улучшить ранее обещанная вто�
рая индексация, но её отменили.
Даже с учётом путинских пяти
тысяч в реальном выражении

пенсии всё равно будут отставать
от инфляции, которую, в частно�
сти, разгоняют естественные мо�
нополии, регулярно повышаю�
щие тарифы», — сказал автору
этих строк заместитель директо�
ра Центра развития НИУ ВШЭ
Валерий Миронов.

Сергей ПУТИЛОВ.

Президент РФ на не�
давнем совещании с чле�
нами Совета безопаснос�
ти напомнил, что в Госду�
му был внесён законопро�
ект о единовременной
дополнительной выплате
пенсионерам, которая
должна быть произведе�
на в начале 2017 года в
размере 5 тысяч рублей.
При этом глава государ�
ства умолчал, что ми�
лость сия, преподноси�
мая как новогодний пода�
рок, в действительности
это те же деньги, которые
и так должны были быть
получены пенсионерами
в рамках осенней индек�
сации, увы, не состояв�
шейся. Эксперты едино�
душны в том, что разовые
подачки выглядят изде�
вательством по отноше�
нию к пожилым людям,
скромные пособия кото�
рых и без того пожирает
растущая инфляция. 

Подачка как издевательство

Анатомия протеста

ЕЩЁ В СЕНТЯБРЕ КАЗАЛОСЬ,
что победа почти вырвана у адми�
нистрации школы и чиновников

городского департамента образования:
пока шли заседания суда, начались вы�
платы компенсационных средств за
вредные условия труда не только участ�
никам процесса, но и учителям разных
школ города. Решение Советского рай�
онного суда Иванова было, конечно, по�
ловинчатым, но оставалась надежда на
апелляцию в вышестоящие инстанции.
Однако департамент образования в лице
его руководителя Е.А. Юферовой срабо�
тал на опережение.

В следующем месяце в школу №41
срочно прибыли чиновники департамен�
та, чтобы провести «назидательные бесе�
ды» с учителями школы и её филиала в
кабинете директора. Строптивые активи�
сты были объявлены «неадекватом», их в
кабинет директора в тот день не допуска�
ли. После собеседования 8 учителей на�
писали заявления о вступлении в проф�
союз. Заметим, что до этого они в актив�
ной общественной жизни замечены не
были и к профсоюзу относились с про�
хладцей. Но теперь перед их глазами был
пример: сама новый директор школы
Н.В. Климина написала такое заявление.
Она же дала команду бухгалтерии с октя�
бря удерживать членские взносы с этих
учителей, ещё не принятых в профсоюз.
Показательно, что все эти заявления от�
давались директору школы, а не предсе�
дателю профкома Ф.С. Павловскому. 

И вот наступил день, к которому так
тщательно готовилось начальство. В пору
осенних каникул, на 1 ноября, было на�
значено плановое отчётно�выборное со�
брание первичной профсоюзной органи�
зации школы. На тот момент на учёте в
ней состояли всего 14 человек из шести�
десяти членов коллектива. Из них 9 учи�
телей поддерживали профсоюзных акти�
вистов, боровшихся в судах за достойную
оплату учительского труда.

Вот тут�то во всю мощь проявились
чиновничьи беспардонность и наглость.
Собрание решительно взяла в свои руки
председатель горкома профсоюза обра�
зования В.Ю. Зеленина, которая членом
данной организации не является. Она
резко отстранила председателя профко�
ма от его обязанности вести собрание.
Первым делом профначальница поста�
вила вопрос о приёме в профсоюз новых
членов. Таким способом администрация
обеспечила себе перевес голосов. 

После этого можно было приступить
к решению «рутинных» вопросов: отчёт
и переизбрание профсоюзного лидера, а
потом и избрание профкома. Чиновни�
ки настаивали на проведении тайного
голосования, чтобы избавить от необхо�

димости краснеть за своё пресмыкатель�
ство перед начальством смалодушни�
чавших педагогов. В.Ю. Зеленина ни�
чуть не смущалась от того, что неодно�
кратно и грубо нарушала профсоюзный
устав. Вместе с директором школы она
продемонстрировала, что защита прав

учителей заботой горкома профсоюзов
образования не является. Её поведение
на собрании в школе №41 только под�
чёркивало, что администрация школы,
горком профсоюзов и управление обра�
зования находятся в сговоре против ря�
дового учителя. 

Защищавший интересы коллег Ф.С.
Павловский большинством голосов
был забаллотирован. Новым председа�
телем профсоюзной организации шко�
лы стала руководитель методического
объединения Н.В. Орехова. «Ручной»
профсоюз был обеспечен. В общем�то,
учителя понимают, что новый профком
не будет защищать их права на получе�
ние достойной заработной платы за
официально установленную 18�часо�
вую недельную учебную нагрузку, на
определённые законом добавки к жало�
ванью, на уважительное отношение к
учителю. Но привычка к послушанию и
смирению оказалась сильнее.

ЧЕМ БУДЕТ заниматься новый
профком? Вместе с администраци�
ей он уже начал сбор денежных

средств к предстоящему Новому году —
для организации праздничных посиде�
лок, призванных обеспечить видимость

сплочённого коллектива. Не зря же Зеле�
нина, злорадно упрекая прежний проф�
ком, что он ничего не добился в суде, на�
хваливала те школьные профорганиза�
ции, заботой которых были только кон�
курсы да развлекательные мероприятия,
говоря: «Это весело бывает и всем нра�
вится». Своим поведением она говорила:
администрация недовольна, что Ф.С.
Павловский с товарищами вели свою
борьбу, добиваясь выплаты к своим ни�
щенским ставкам долгов, которые адми�
нистрация школы накопила за несколько
лет — от 18 до 20 тысяч рублей. 

Кстати, взнос на принудительное но�
вогоднее веселье немаленький: 2 тысячи
рублей. Вряд ли он добавит радости учи�

телям, которые выбиваются из сил, рабо�
тая по 30—40 часов в неделю. Зато адми�
нистрация школы самонадеянно полага�
ет, что отныне школьные преподаватели
не станут протестовать и возмущаться.

На собрании Зелениной был задан во�
прос из зала: «Вы за учителей или против
них?» Ответом на него стала настоящая
охота на активистов. Директор Н.В. Кли�
мина дала понять, что она располагает
широким набором административных
способов давления на учителей, чтобы от
них избавиться.

Действительно, после внеплановой ат�
тестации преподавателя труда Павлов�
ского комиссия, возглавляемая завучем
Давыдовой, вынесла вердикт о «призна�
ках его несоответствия» профессии учи�
теля. По рассказу преподавателя, реше�
ние основано на формальных придирках.
Комиссия проигнорировала тот факт, что
цели и задачи урока были достигнуты:
ученики выполнили задание.

Похоже, в Российскую Федерацию
XXI столетия перекочевала европей�
ская практика 1980�х годов, когда там
прокатилась волна репрессий против
политически активных преподавате�
лей, получившая название «запрет на
профессию»… 

Какие же уроки необходимо извлечь из
этой ситуации?

Первый. Когда судебная тяжба между
учителями и администрацией школы по�
лучила огласку и классовую оценку в
СМИ, в том числе коммунистических,
чиновники городского департамента об�
разования не на шутку испугались. Под
давлением учителей, при их наступатель�
ном поведении в суде и поддержке их
коллег и представителя профсоюза обра�
зования Т.Е. Кирилловой администрация
начала выплату компенсаций учителям
за вредные условия труда в размере 4% не
только в школе №41, но и ещё в несколь�
ких школах города. Следовательно, успех
обязательно приходит, когда в борьбу за
свои права включаются широкие массы.
Понятно, что и в такой ситуации власть
(а это и есть наш классовый противник)
не намерена сдаваться. Совсем не слу�
чайно суд принял половинчатое реше�
ние. Значит, трудящиеся тоже должны не
уступать, а отвечать на происки власти
своей ещё большей сплочённостью.
Пришла пора бороться, так как иллюзор�
ные надежды на справедливый суд в ка�
питалистической России не имеют под
собой ни малейших оснований. Мы не
должны забывать о том, что буржуазное
государство — это система подавления
классового врага, в данном случае — ря�
дового учителя школы.

Второй. Довольно скоро учителя, пре�
давшие своего профсоюзного лидера,
поддавшиеся давлению чиновников и
проголосовавшие за ставленника адми�
нистрации, потеряют те небольшие завое�
вания, добытые в непростых судебных
битвах их товарищами, и те немногие га�
рантии, что остаются ещё от советской
системы. Они ослабили свои позиции
против чиновников — не только каждого
учителя лично, но и сообщества учите�
лей. Надо уметь не отступать под власт�
ным прессом уговоров и угроз. Прислуж�
ники капитала и власти с помощью ин�
триг, угроз, обмана стремятся разобщить
учителей, как и трудящихся всех других
профессий, сталкивая их между собой.
Но в наших руках есть мощные средства:
сплочённость, солидарность.

Третий. Пришла пора каждому преодо�
леть свою отчуждённость от обществен�
ной жизни. Надо усвоить одну простую
истину: с потерей Советского Союза мы
потеряли не только великую страну, но и
социальные завоевания трудящихся. Из
общества равных условий, гарантирован�
ных социалистическим государством, мы
скатились в общество, разделённое на
антагонистические классы с полярными
экономическими интересами. Поэтому
неизбежно возникает и постоянно идёт
острейшая классовая война. А от неё, хо�
тим мы того или нет, никому из нас не
удастся ни уклониться, ни спрятаться.

Четвёртый. Коммунисты города ещё
весной приглашали наёмных работников
разных предприятий и организаций уча�
ствовать в создании координационного
совета рабочих для защиты своих прав и
своих предприятий. С какой целью? Сов�
местная работа поможет наращивать со�
лидарность трудящихся в их противосто�
янии капиталу. Когда в поддержку борь�
бы учителей выйдут водители троллейбу�
сов, а с ними вместе — рабочие завода
«Автокран», то такой напор заставит чи�
новников уступить людям труда. Чем
многочисленнее и организованнее будут
выступления наёмных работников физи�
ческого и умственного труда, тем ближе
будет наша победа.

Елена ПАНЮШКИНА.
Секретарь Ивановского 

горкома КПРФ. 

Для успеха нужна
сплочённость

Уроки классовой борьбы в ивановской школе №41
Всё лето трое членов школьной профсоюзной организации

вместо отдыха посещали судебные заседания, надеясь до�
биться у администрации выплат, обещанных так называемы�
ми майскими указами президента. Эта непростая история
борьбы учителей ивановской школы №41 за достойную опла�
ту труда ещё раз подтверждает марксистскую истину о том,
что только коллективными, организованными выступлениями
можно добиться уступок в схватках с капиталом и его властью.

Газета «Правда» — это без преувеличе�
ния голос ПРАВДЫ в современном обще�
стве. Далеко не первый год большая часть
медиапространства нашей страны факти�
чески оккупирована средствами массовой
информации, которые проводят антисо�
ветскую и одновременно антироссийскую
политику. Они фальсифицируют историю,
манипулируют сознанием граждан, отлу�
чают их от объективной и правдивой ин�
формации, дискредитируют и морально
унижают старшее поколение, лишают ин�
тереса к созидательной работе молодёжь.
Газета «Правда» стойко противостоит ис�
кусной казуистике и изощрённому иезуит�
ству либеральных СМИ. Она отражает

правду жизни. Поэтому неудивительно,
что немало соотечественников пытается в
меру своих возможностей помочь «Прав�
де». Они понимают, что «Правда» защища�
ет их право оставаться верными однажды
сделанному личному выбору — стремить�
ся к переустройству общества на социали�
стических началах. Ваша кропотливая и
всё более востребованная деятельность
помогает людям выжить в нынешнем «ры�
ночном содоме», утвердиться в вере в при�
ход лучших времён, когда окружающая
жизнь будет совсем иной, достойной че�
ловека. Спасибо, друзья!

Игорь АЛЕКСЕЕВ.
г. Москва.

СССС пппп аааассссииииббббоооо,,,,     ддддррррууууззззььььяяяя !!!!

Личные взносы в Фонд под�
держки «Правды» передали
через общественную приём�
ную, Сбербанк и почтовыми
переводами в ноябре

ИЗ МОСКВЫ:
Абрамов А.С., Богомолова

М.Т., Бунакова А.А., Гребцов
И.Г., Гришина И.М., Деревщи2
кова Н.Н., Зудин В.В. (дважды),
Копаев Б.В., Костенко И.П.,
Королёв Э.А., Майоров В.В.,
Пёрышкин И.Н., Петров В.Д.,
Погорелый М.П., Ракитин
В.М., Салюкин В.И., Суходеев
В.В., Чуйкина И.А., Шувахина
Е.Я., Яшечкин Б.Ф.

ИЗ АРХАНГЕЛЬСКА:
Кишкин М.И.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БАШКОРТОСТАН:

Котов А.Я. (г. Стерлитамак),
Кутлугильдин Г.А. (д. Мурадым),
Медведев В.В. (г. Краснокамск),
Тангатаров С.Ф. (г. Уфа).

ИЗ БЕЛГОРОДА:
Артеменко А.И., Василен2

ко В.Ю.
ИЗ БРЯНСКА:

Потапов К.П.
ИЗ РЕСПУБЛИКИ

БУРЯТИЯ:
Гришин И.А., Сажин В.П. 

(г. Улан2Удэ).

ИЗ ВОЛОГОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Рогушков В.Г. (п. Чагода).

ИЗ ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Касьянова А.Т. (г. Россошь).

ИЗ ИВАНОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Смирнова С.И. (п. Верхний
Ландех).

ИЗ ИРКУТСКА:
Бычков Ю.Е.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЛМЫКИЯ:

Борисенко И.Ф. (г. Элиста),
Фоменко В.Н. (п. Яшкуль),
Ушанова Р.И. (с. Приютное).

ИЗ КАРАЧАЕВО2ЧЕРКЕССКОЙ
РЕСПУБЛИКИ:

Ласков С.Ф. (г. Черкесск).
ИЗ КИРОВА:

Грибков В.Н.

ИЗ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ:
Сипливый В. (г. Краснодар),

Жарыгин Н.В. (п. Советский).
ИЗ КРАСНОЯРСКА:

Бондарев Н.Я.

ИЗ КУРГАНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Казаков М.А. (с. Терсюкское
Шатровского района)

ИЗ КУРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Ермаков Н.А. (п. Прямицы2

но), Сургунчиков В.В. (г. Курск),
Чупахин А.А. (с. Черемошки
Льговского района).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ:
Норватова С.В. (г. Феодосия).

ИЗ ЛЕНИНГРАДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Леонова И.А. (г. Сосновый
Бор).

ИЗ САНКТ2ПЕТЕРБУРГА:
Абрамов Г.Ф., Горшков В.И.,

Дядина Л.П., Егоров Б.И.,
Краснополин Э.Л., Оненко Г.П.,
Санжаревский А.Н.

ИЗ КЕМЕРОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Чурилов Л.А. (г. Междуре2
ченск).

ИЗ МОСКОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Александрова В.В. (п. Рем2
маш), Машков В.В. (г. Иванте2
евка), Румянцева Н.А. (г. Старая
Купавна).

От коммунистов районного от�
деления КПРФ г. Орехово�Зуева:

Джуромский В.К., Дьяков П.И.,
Заслонина В.А., Кулегов В.С., 
Кулешова Н.А.

ИЗ МУРМАНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Князев Г.Е., Кориневская
Р.И. (г. Заполярный), Мышляев
И.Д. — дважды (г. Никель),
Шевченко А.М. (г. Мурманск).

ИЗ НИЖЕГОРОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Дрюков С.Н. (г. Лукоянов),
Лапшин В.Ф. (г. Володарск).

ИЗ ОРЕНБУРГСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Вдовин С.Д. (г. Орск), Му2
ромцев Е.Т. (г. Илек).

ИЗ ПЕРМИ:
Багимова В.М., Багимова З.М.

ИЗ ПРИМОРСКОГО КРАЯ:
Крылач Ю.Н. (г. Хороль).

ИЗ РОСТОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Чубриков М.Я. (г. Новочер2
касск).

ИЗ САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Нечаев А.А. (г. Тольятти).

ИЗ САРАТОВА:
Донцова А.И.

ИЗ СВЕРДЛОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Миронец А.Д. (г. Туринск),
Оносова Г.В. (г. Верхняя Сал2
да), Павлов В.А. (г. Березов2
ский), Слученков А.С. (г. Ново2
уральск), Чернакова З.М.

ИЗ СМОЛЕНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Гайдукова Э.С. (с. Туманово
Вяземского района).

ИЗ ТАМБОВСКОЙ ОБЛАСТИ:
Сидорова Г.М. (г. Мичу2

ринск).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
ТАТАРСТАН:

Корольков В.Н., Самигуллин
М.С. (г. Казань).

ИЗ ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Шукалович Н.Н. (г. Кимры).

ИЗ ТОМСКА:
Бочков Н.Я.

ИЗ УЛЬЯНОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Еркин Ф.И. (г. Димитровоград).

ИЗ ХАНТЫ2МАНСИЙСКА:
Башмаков В.Я.

ИЗ ЧЕЛЯБИНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Жарикова Л.П. (г. Озёрск),
Суворова Т.Д. (г. Златоуст).

ИЗ ЧУВАШСКОЙ
РЕСПУБЛИКИ:

Иванов И.Н., Шурчанов В.С.
(г. Чебоксары).

Не указали адрес:
Маркова Э.В. (д. Коммуна),

Савченко С.И., Савкин А.Д.,
Щеголев А.А.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БЕЛАРУСЬ:

Гапонова Л.Г., Зуйков О.С.,
Нестерович В.П. (г. Минск).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЗАХСТАН:

Кузнецов В.А. (г. Байконур).

ИЗ ЛИТОВСКОЙ
РЕСПУБЛИКИ:

Чеслав Высоцкий.

Реквизиты фонда:
АНО «Редакция газеты

«Правда», 127137, г. Москва, а/я
22, ул. «Правды», д. 24.

ИНН 7714033766,
КПП 771401001,
ПАО «МИнБанк», г. Москва,
р/с 40703810400040000416,
к/с 30101810300000000600,
БИК 044525600,
ОКТМ 453340000.
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министрации в отношении Китая.
Мало того, выяснилось, что список
контактов Трампа составлялся ещё
до его победы на выборах и глава
Тайваня была в нём на самой ран�
ней стадии. 

В том, что он прекрасно понимал
последствия своего шага, в конце
концов сознался и сам новоизбран�
ный президент. По его словам, он
готов признать политику «единого
Китая», но только после серьёзных
уступок со стороны КНР. Этот шан�
таж прожжённого дельца в Пекине
отвергли. «Национальный сувере�
нитет и территориальная целост�
ность не являются разменной моне�
той», — напомнил посол Китая в
США Цюй Тянькай. 

Могущество, 
пугающее Вашингтон

Объясняя причины антикитай�
ского разворота, большинство ком�
ментаторов используют готовую
версию самого Трампа и его коман�
ды. Новая администрация якобы до
глубины души озабочена возрожде�
нием американской промышленно�

сти, а потому стремится перенести
производства обратно в США и про�
текционистскими мерами защитить
страну от дешёвого китайского им�
порта. Преувеличивать значение
этого пропагандистского клише не
следует. Массово возвращать произ�
водственные мощности на родину
не захотят сами американские кор�
порации из опасений разорения:
американские рабочие попросту не
согласятся на низкооплачиваемые
места. Китайское издание «Глобал
таймс» рассчитало, сколько будет
стоить самый дешёвый айфон фир�
мы «Эппл», если все его составляю�
щие будут создаваться на террито�
рии Соединённых Штатов, — 2 ты�
сячи долларов. В этом случае корпо�
рация не выдержит конкуренции с
азиатскими производителями.

Не пойдёт Трамп и на ограниче�
ние влияния финансово�спекуля�
тивного капитала в пользу промыш�
ленного. В первую очередь потому,
что разделять эти понятия в услови�
ях США абсурдно. Ещё в начале
прошлого века промышленный ка�
питал сросся с финансовым, создав
корпорации�монстры. Это под�

тверждают шаги самого президента:
на ведущие экономические долж�
ности он назначил не мифических
производственников, а матёрых
«волков» с Уолл�стрит. В министры
финансов выдвинут экс�вице�пре�
зидент инвестиционного банка
«Голдман Сакс» Стивен Мнучин.
На пост министра торговли номи�
нирован другой известный финан�
сист — Уилбур Росс.

Куда более вероятный мотив ата�
ки на КНР — это огромные успехи
Пекина, угрожающие американ�
ской гегемонии. Став второй эко�
номической державой мира (а по
многим показателям добившись
первенства), Китай перешагнул
собственные границы. На наших
глазах Поднебесная превращается в
центр нового глобального союза,
основанного на ценностях, прин�
ципиально отличающихся от пре�
словутого Pax Americana. «Все стра�
ны являются равноправными чле�
нами международного сообщества.
Большие, сильные и богатые не
должны запугивать маленьких, сла�
бых и бедных» — так недавно выра�
зил основную идею этого альтерна�

тивного миропорядка Председатель
КНР Си Цзиньпин.

Вашингтону есть отчего бить тре�
вогу. Состоявшийся в ноябре в Ли�
ме (Перу) саммит АТЭС сопровож�
дался полуофициальными перего�
ворами между Мексикой, Перу, Чи�
ли, Новой Зеландией и рядом дру�
гих стран. На них решался вопрос о
судьбе Транстихоокеанского парт�
нёрства. Как известно, Трамп по�
обещал выйти из соглашения. Од�
нако хоронить экономический союз
представители названных стран от�
казались, решив пригласить в него
Китай. Против этого, как известно,
решительно выступал Вашингтон,
видевший в альянсе инструмент для
давления на Пекин.

Теперь же Транстихоокеанское
партнёрство может слиться с другой
зоной свободной торговли — Все�
сторонним региональным эконо�
мическим партнёрством (ВРЭП),
которое в перспективе объединит
страны АСЕАН, Китай и ряд других
государств. Главным сторонником
заключения соглашения по ВРЭП
является Пекин. Начавшиеся в 2012
году переговоры шли с переменным

успехом, но теперь процессу может
быть дан серьёзный толчок.

Это вполне объяснимо. Китай го�
тов способствовать экономическо�
му развитию других стран, при этом
не связывая помощь с кабальными
условиями, как привыкли посту�
пать США. Только за январь—ок�
тябрь уходящего года инвестиции
КНР за рубеж составили 146 милли�
ардов долларов — на 53 процента
больше, чем за аналогичный период
прошлого года. В ближайшие же
пять лет Пекин собирается инвес�
тировать почти триллион долларов. 

Важным событием стало включе�
ние юаня в список резервных валют.
Теперь центральные банки всех
стран должны иметь часть накопле�
ний в этой валюте. Разворачивается
деятельность Азиатского банка ин�
фраструктурных инвестиций, со�
здавшего серьёзную конкуренцию
МВФ, Всемирному банку и Азиат�
скому банку развития.

Но самыми главными раздражи�
телями для США остаются стратегия
«Один пояс — один путь» и достиг�
нутые в её реализации успехи. В 2016
году открылся порт Гвадар — ключе�
вой пункт китайско�пакистанского
экономического коридора. Всесто�
ронней модернизации подвергся же�
лезнодорожный узел Урумчи на за�
паде Китая. С ноября отсюда еже�
дневно отправляются международ�

ные грузовые рейсы в Центральную
Азию и Европу. Началось строитель�
ство лаосско�китайской железной
дороги протяжённостью свыше 400
километров. В следующем году в
Китае пройдёт саммит государств —
участников стратегии. Своё прибы�
тие на него уже подтвердили лидеры
трёх десятков государств. Отноше�
ние США к планам Китая хорошо
отражает статья в журнале «Нацио�
нальный интерес». В ней утвержда�
ется, что «Один пояс — один путь»
представляет собой главную угрозу
мировому порядку и западному сти�
лю управления в XXI веке». 

Боясь лишиться монополии на
политическое и экономическое гос�
подство, американские правящие
круги идут на обострение отноше�
ний с Китаем. Пекину открыто уг�
рожают усилением группировки в
Южно�Китайском море. Главноко�
мандующий Тихоокеанским фло�
том США Гарри Харрис объявил в
середине декабря о «готовности
противостоять КНР» в данном ре�
гионе. В январе 2017�го ожидается
визит в Вашингтон главы Тайваня
Цай Инвэнь, что станет ещё одной
неприкрытой провокацией. Вдоба�
вок к этому Китай столкнулся с це�
лым валом антидемпинговых рас�
следований, инициированных
США, Японией и ЕС.

Власти Китая на враждебные вы�

пады реагируют твёрдо, без истерик.
В случае начала экономического
давления со стороны США в Пекине
обещают отказаться от закупок «Бо�
ингов», американских автомобилей
и сельхозпродукции. «Китай прибег�
нет к ответным мерам, которые при�
ведут к сокращению рабочих мест в
США», — заявил заместитель мини�
стра финансов КНР Чжу Гуанъяо. У
подобных предупреждений есть ос�
нования: Соединённые Штаты го�
раздо сильнее зависят от Китая, чем
Китай — от США. Так, Пекин явля�
ется для Вашингтона главным ис�
точником импорта.

Ответом на сближение США с
Тайванем станет усиление поддерж�
ки противников Вашингтона, в том
числе, как сообщила газета «Глобал
таймс», путём поставок оружия.
Очевидно, что одним из первых в
этом списке значится Иран. Глава
МИД КНР Ван И уже предупредил
новую американскую администра�
цию о недопустимости нарушения
ядерного соглашения.

Желая ослабить Китай, руковод�
ство США играет с огнём. Интриги
Трампа и его окружения грозят Ва�
шингтону падением с Олимпа гло�
бальной гегемонии. Народы Земли
ждут более справедливого мироуст�
ройства, и Китай может стать его
стержнем.

Сергей КОЖЕМЯКИН.

Трамп играет с огнём

Пульс планеты

●● АФИНЫ. Греческие пен�
сионеры выстраиваются в оче�
реди за рождественскими вы�
платами от правительства. В
целом единовременные пере�
числения малоимущим пожи�
лым людям, получающим ме�
нее 850 евро в месяц, составят
617 млн. евро. Помощь, одоб�
ренная парламентом Греции,
предназначена для более чем
1,6 млн. пенсионеров. Между
тем на прошлой неделе Евро�
группа приостановила реали�
зацию мер, направленных на
снижение госдолга балкан�
ской страны из�за того, что
премьер Алексис Ципрас ре�
шил помочь пенсионерам без
предварительных консульта�
ций с кредиторами.

●● АБУДЖА. Нигерийская ар�
мия овладела последним опор�
ным пунктом исламистской
группировки «Боко харам». За�
щищённая минными полями ба�
за джихадистов с большими за�
пасами оружия, боеприпасов и
продовольствия располагалась
в лесном массиве Самбиса в
штате Борно, на северо�востоке
африканской страны. За шесть
лет вооружённого конфликта
между «Боко харам» и прави�
тельственной армией погибли
не менее 17 тысяч человек. 

●● ЖЕНЕВА. В уходящем го�
ду более пяти тысяч мигрантов
и беженцев, пытавшихся по�
пасть в Европу, утонули в Сре�
диземном море. По данным
Международной организации
по миграции (МОМ),  это почти
на полторы тысячи больше, чем
в 2015�м. Представитель Уп�
равления Верховного комисса�
ра ООН по делам беженцев Уи�
льям Спиндлер назвал 2016 год
самым тяжёлым по числу
жертв. Всего же за минувшие 12
месяцев в Старый Свет по морю
прибыли почти 359 тысяч миг�
рантов.
(По сообщениям информагентств

подготовила Алёна ДУНАЕВА).

О ДНИМ из следствий
распространения огне�
стрельного оружия в

США стали смертельные слу�
чаи с участием детей. По мне�
нию ряда СМИ, число таких
инцидентов заметно больше,
нежели отражает официальная
статистика.

Вот лишь несколько печаль�
ных эпизодов. В начале года
жертвой трагедии оказался че�
тырёхлетний Брайсон Мисс�
Эрнандез. Придя в гости к ба�
бушке с дедушкой, он нашёл у
них под кроватью пистолет и
выстрелил себе в голову. Когда
посреди ночи маме мальчика
позвонили из больницы и со�
общили, что её сын скончался
от огнестрельного ранения,
она никак не могла поверить в
случившееся: ведь маленький
Брайсон находился в самом
безопасном месте — у обожав�
ших его стариков…

Нередки и инциденты, в ре�
зультате которых ребёнок по�
гибает от рук другого ребёнка.
В мае 2015 года в номере одно�
го из мотелей в штате Луизиа�
на четырёхлетний Кэмерон
Прайс был убит случайным
выстрелом, сделанным его ше�
стилетним братом.

По данным американской
газеты «Юэсэй тудэй», с ян�
варя 2014�го по июнь 2016�го
в Соединённых Штатах заре�
гистрировано 326 смертель�
ных случаев с участием де�

тей. Издание утверждает, что
эти цифры в полтора раза
превышают официальные
данные.

Как уже писала «Правда»,
президент страны Барак Оба�
ма неоднократно призывал
ужесточить меры по контролю
за оборотом огнестрельного
оружия, но все его инициати�
вы наталкивались в конгрессе
на противодействие республи�
канцев. Одним из аргументов
хозяина Белого дома, отмечает
агентство «Рейтер», была
именно необходимость пре�
дотвратить гибель детей от
случайной пальбы. «Каждый
раз, когда я думаю об этих ма�
лышах, это сводит меня с ума»,
— жаловался Обама.

На тему ограничения рас�
пространения стрелкового
оружия неоднократно выска�
зывалась и кандидат в прези�
денты от демократов Хиллари
Клинтон. «Как известно,
оружейное лобби очень мощ�
ное, пожалуй, самое мощное
в Вашингтоне. И мы знаем,
что некоторые претенденты
на пост главы государства го�
товы говорить и делать всё,
дабы лоббисты остались до�
вольны», — заявляла экс�гос�
секретарь, заранее обвиняя
своего соперника миллиарде�
ра Дональда Трампа в потака�
нии оружейному лобби.

Елена МОРОЗОВА.

Случайные жертвы
оружейного произвола

Знаменитая вторая поправка к Конституции США,
принятая в 1791 году и гарантирующая право американ�
ских граждан на владение огнестрельным оружием, по�
степенно привела к его массовому распространению в
стране и косвенно продолжает служить причиной цело�
го ряда трагедий, разыгрывающихся в главной капита�
листической державе едва ли не еженедельно. 

Прибалтийский блеф

Никто не желает
сдаваться

О ДИН ИЗ авторов иници�
ативы, руководитель
Алуксненского общества

инвалидов Эдвин Фрицис
Сварс, заявил: «Люди не желают
сдаться без борьбы». Подписи
собраны с целью добиться, что�
бы Алуксненская больница про�
должала оказывать неотложную
медицинскую помощь кругло�
суточно, а не 12 часов в сутки,
как планирует минздрав. Реор�
ганизация Алуксненской боль�
ницы является прямой угрозой
жизни и здоровью проживаю�
щего в этих краях населения. 

В ноябре у здания сейма в
Риге, информировало ранее
агентство «Регнум», около 200
жителей Алуксненского края и
их сторонников участвовали в
акции протеста, отстаивая своё
право получать полноценную
медицинскую помощь. Причи�
ной недовольства людей стало

заявление министра здраво�
охранения Анды Чакши во вре�
мя посещения города Алуксне,
утверждавшей, что в Алукснен�
ской больнице люди зачастую
госпитализируются необосно�
ванно. Неудивительно, что жи�
тели считают: в закрытии мед�
учреждения может быть заин�
тересована советник министра
здравоохранения Алида Ване,
которой принадлежат доли в
ООО «Объединение Балвской
и Гулбенской больниц».

В свою очередь заместитель
председателя Алуксненской
краевой думы Айвар Фомин
заявил, что подача подписей,
по его мнению, логичный шаг.
Подписи зарегистрированы в
сейме, дальнейшие решения о
рассмотрении заявления при�
мет его президиум.

Следует пояснить, что мини�
стерство здравоохранения Лат�

вии вынашивает идею разде�
лить больницы на пять уровней
в зависимости от числа специа�
листов, оказываемых услуг и ос�
нащения. Каждый последую�
щий уровень включает в себя
элементы предыдущего. Мин�
здрав допускает, что в результа�
те намеченной на 2019 год ре�
формы больничной сети часть
докторов из больниц, где закро�
ют отделения или перестанут
оказывать определённые услу�
ги, вынуждена будет переквали�
фицироваться на другую меди�
цинскую специальность или
искать работу в другом месте. 

Печально, что среди всех
стран ЕС Латвия наравне с Ру�
мынией несёт самые большие
человеческие потери из�за про�
блем с медициной. Треть всех
летальных случаев Европей�
ское статистическое агентство
классифицирует как «прежде�
временные», поскольку ны�
нешний уровень развития ме�
дицины и технологий позволял
их избежать.

Илга ВЕТРОВА.

В сейм Латвии подано 10985 подписей жителей
Алуксненского, Апского, Гулбенского и Балвского кра�
ёв, ратующих за сохранение Алуксненской больницы в
статусе круглосуточной, сообщает агентство LETA.

Вести с Украины

А ВОТ и совершенно иные
отклики: «Грохнулся са�
молёт МО РФ… Появи�

лось только одно желание —
отнести к посольству орды бу�
тылочку «Боярышника». Тут не
надо с трёх раз угадывать — это
с Украины. И написал это не
кто�нибудь из подворотни, а
советник президента Петра
Порошенко Юрий Бирюков на
своей странице в «Фейсбуке».

Подобным образом съязвил
и соратник украинского оли�
гарха Игоря Коломойского,
мэр Днепропетровска Борис
Филатов. Явно не скрывает
своего удовлетворения от ги�
бели в авиакатастрофе Ту�154
десятков граждан России
один из лидеров политичес�
кой партии «УКРОП», кото�
рый в 2014 году обещал висе�
лицы противникам киевского
режима в Донбассе. 

Эти первобытные пляски в
украинских интернет�СМИ, в
социальных сетях уже не
удивляют. Тут просто можно
ставить диагноз: «скотское
мракобесие».

Но, в отличие от отщепен�
цев, есть и основная часть на�
рода, представители которого
несли и продолжают нести
цветы и свечи к зданию по�

сольства России в Киеве вме�
сте с записками: «Киевляне
соболезнуют в связи с катаст�
рофой российского авиалай�
нера Ту�154 в Чёрном море».
«Россия! Скорбим вместе с
вами! Любящие Россию укра�
инцы».

Опрос на улицах Киева по�
казал, что жители столицы ка�
тегорически не одобряют зло�
радство украинской пропаган�
ды в Интернете по факту траге�
дии Ту�154.

Жители Донецкой народной
республики вышли на траур�
ный митинг по погибшим в
крушении утром 25 декабря са�
молёта Ту�154 над Чёрным мо�
рем. Мероприятие, которое
прошло около здания город�
ской администрации и собрало
несколько сотен человек, было
совершенно стихийным, люди
просто потянулись в центр го�
рода, узнав о трагедии.

Почтить память погибших
пришли многие зарубежные
журналисты, работающие в
Донецке, сотрудники инфор�
мационных агентств Франс
Пресс, Синьхуа, российских
СМИ и телеканалов. Около
здания горадминистрации был
установлен стенд с фамилиями
пассажиров российского лай�

нера. Люди несут к нему цве�
ты, зажигают свечи.

Главы ДНР и ЛНР Алек�
сандр Захарченко и Игорь
Плотницкий выступили с офи�
циальными заявлениями по
поводу трагедии в небе над
Чёрным морем.

С ВОЁ соболезнование по
случаю катастрофы са�
молёта Ту�154 выразил и

первый секретарь ЦК Компар�
тии Украины Пётр Симоненко.

В тот день у коммунистов
Украины был повод вспомнить
об общей истории двух наро�
дов. В Харькове 25 декабря
1917 года Первый Всеукраин�
ский съезд Советов провозгла�
сил Украину республикой Со�
ветов рабочих, солдатских и
крестьянских депутатов. Ком�
мунисты напомнили, как 99
лет назад, сразу после октябрь�
ских событий в Петрограде,
Центральная Рада объявила
себя «верховным органом вла�
сти» на Украине. Тем самым
она, по сути, дезорганизовала
общий фронт, начала разору�
жать советские полки и Крас�
ную гвардию на Украине, отка�
залась пропускать через терри�
торию Украины советские вой�
ска для борьбы с контрреволю�

ционными бандами Каледина,
осевшими на Дону. 

В связи с этим 4 (17) декабря
1917 года был передан «Мани�
фест к украинскому народу с
ультимативными требования�
ми к Украинской Раде», в ко�
тором Совнарком, обращаясь
к украинскому народу, торже�
ственно заявил: «Мы, Совет
Народных Комиссаров, при�
знаём народную Украинскую
республику, её право совер�
шенно отделиться от России
или вступить в договор с Рос�
сийской республикой о феде�
ративных и тому подобных
взаимоотношениях между ни�
ми. Всё, что касается нацио�
нальных прав и национальной
независимости украинского
народа, признаётся нами, Со�
ветом Народных Комиссаров,
тотчас же, без ограничений и
безусловно».

Одновременно Совнарком
обвинил Раду в том, «что, при�
крываясь национальными фра�
зами, она ведёт двусмыслен�
ную буржуазную политику, ко�
торая давно уже выражается в
непризнании Радой Советов и
Советской власти на Украи�
не...» Эта двусмысленная поли�
тика, говорилось далее в Мани�
фесте, лишает возможности
признать Раду как полномоч�
ного выразителя трудящихся и
эксплуатируемых масс Украин�
ской республики. Совнарком
заявил также, что «будет счи�
тать Раду в состоянии откры�
той войны против Советской
власти в России и на Украине»,
если в течение 48 часов Рада не
заявит, что обязуется прекра�
тить попытки дезорганизации
общего фронта, будет способ�
ствовать революционным вой�
скам в борьбе с Калединым.

Г ЛАВАРИ Центральной
Рады, скрыв от общест�
венности помещённую в

Манифесте декларацию Со�
ветского правительства о безо�

говорочном признании права
народов Украины на образова�
ние самостоятельного государ�
ства, развернули провокаци�
онный шум о том, что совет�
ские войска якобы повели на�
ступление на Украину. Это
спровоцировало истерическую
реакцию националистов, а
также буржуазно�кулацкой ча�
сти делегатов собравшегося в
Киеве Всеукраинского съезда
Советов.

При этом Центральная Рада,
которая сначала отрицала саму
потребность в проведении
Всеукраинского съезда Сове�
тов, узнав о намерении боль�
шевиков создать на этом съез�
де всеукраинский советский
центр, по сути рабоче�кресть�
янское правительство Украи�
ны (по примеру Совета Народ�
ных Комиссаров в России),
приняла все меры, чтобы под�
тасовать состав делегатов съез�
да в свою пользу.

Раскусив откровенно реак�
ционную политику Рады, боль�
шинство делегатов от Советов
Украины, прибывших в Киев,
покинули съезд сторонников
Центральной Рады и перенес�
ли заседания Всеукраинского
съезда Советов в Харьков.

Съезд начался 11 (24) дека�
бря и шёл два дня. Его исто�
рическое значение состоит в
том, что он объединил органы
революционной диктатуры
трудящихся Совета рабочих,
солдатских и крестьянских
депутатов всей Украины в од�
ну организацию и на их осно�
ве создал вместо контррево�
люционной Центральной Ра�
ды новый орган власти —
Центральный Исполнитель�
ный Комитет Советов Украи�
ны. Он стал первым всеукра�
инским органом диктатуры
пролетариата и беднейшего
крестьянства и заложил осно�
вы украинского советского
государства.

В.М.Т.

Светлая скорбь
и дикое глумление…

… как это может сочетаться в одном народе? Великое множество
простых людей, политиков и деятелей искусства всего мира в эти дни
выражают свою глубочайшую скорбь в связи с гибелью в авиакатастро�
фе 64 артистов Академического ансамбля песни и пляски Российской
Армии имени А.В. Александрова и других пассажиров литерного Ту�154,
в минувшее воскресенье потерпевшего катастрофу в акватории Чёрного
моря недалеко от Сочи.

В последнее время в Герма�
нии принимается удивительно
много мер для ужесточения
слежки за гражданами, пишет
немецкий журнал «Шпигель».

К ПРИМЕРУ, немецкие власти в ус�
коренном режиме ввели новые
правила работы немецкой развед�

службы BND. Принятый закон разре�
шает ей подключаться к расположен�
ным на территории ФРГ точкам обмена
интернет�трафиком, что вызвало нема�
лое сопротивление общественности.
Правозащитная организация «Эмнисти
интернэшнл» назвала закон «разреше�
нием на тотальную слежку».

Также в наступающем году в стране
начнёт работать Zitis — Служба проти�
водействия кибертерроризму. Порядка
60 сотрудников будут заниматься деши�
фровкой зашифрованной информации
и помогать полиции и контрразведке.
До 2022 года число сотрудников Zitis вы�
растет до 400 человек.

Несмотря на наличие в Германии и
без того довольно большого количества
камер наблюдения в общественных мес�
тах, после терактов в Ансбахе и Мюнхе�
не глава МВД Томас де Мезьер потребо�

вал ослабить правила для частных ка�
мер, вроде тех, что установлены на ста�
дионах или в торговых центрах. А позд�
нее министр высказался за использова�
ние программного обеспечения, позво�
ляющего идентифицировать личность
по чертам лица, на вокзалах и в аэропор�
тах, говорится в статье.

«Матерью» всех немецких проектов
по слежке, подчёркивает издание, счи�
тается закон о резервном сохранении
личных данных по трафику, принятый
бундестагом в октябре 2015 года. Со�
гласно закону, немецкие провайдеры
должны в течение десяти недель сохра�
нять данные, когда и с кем разговаривал
тот или иной пользователь и с какого IP�
адреса. Помимо этого, провайдеры обя�
заны четыре недели хранить данные о
местонахождении пользователя для пра�
воохранительных органов. В то же время
содержание разговоров, электронные
письма и история интернет�поиска не
сохраняются, замечают авторы. Оконча�
тельно перейти к соблюдению новых
правил немецкие провайдеры обязаны с
1 июля 2017 года.

К тому же, добавляет журнал, частью
так называемого антитеррористическо�
го пакета стали и другие изменения, ка�
сающиеся рядовых граждан. В частнос�
ти, скоро  телефонные сим�карты будут
продаваться только при предъявлении
удостоверения личности, а правоохра�
нители в случае наличия подозрений в
терроризме смогут сохранять данные о
лицах моложе 14 лет.

(Inopressa.ru).

Слежка
станет

тотальной

По страницам зарубежной печати

Китайская железная дорога Шанхай—Куньмин после сдачи в
эксплуатацию в конце декабря уходящего года последнего участ�
ка будет действовать в полном режиме.

На высокой скорости
Сообщает Синьхуа

Белорусский пример

Республика щедра на сладости
Кондитерские фабрики Белоруссии

в уходящем году поставили в Китай из�
делий на сумму 500 тысяч долларов,
рассказала на пресс�конференции на�
чальник отдела кондитерской отрасли
концерна «Белгоспищепром» Ольга
Старостина.

В СОСТАВ КОНЦЕРНА входят восемь ор�
ганизаций кондитерской отрасли: «Ком�
мунарка», «Спартак», «Красный пище�

вик», «Красный Мозырянин», «Слодыч», «Кон�
фа», «Ивкон» и «Первая шоколадная компа�
ния». Удельный вес этих фабрик составляет бо�
лее 50% в объёмах производства и поставки на
внутренний рынок отечественных кондитер�
ских изделий. 

Начальник отдела назвала поставки в КНР

одним из значимых проектов в области освое�
ния новых рынков для экспорта кондитерских
изделий и уточнила, что свою продукцию, пре�
имущественно конфетную группу, в КНР экс�
портировали две белорусские фабрики — «Ком�
мунарка» и «Спартак».

В 2016 году, сообщает БЕЛТА, освоены также
такие перспективные рынки, как Ливан, Сей�
шельские Острова, Северная Корея, Сингапур.
В целом география экспортных поставок вклю�
чает 24 страны. Основными же рынками сбыта
были Россия (73,3% от общего объёма поставок
на внешние рынки в денежном выражении), Ук�
раина (8,5%) и США (3,6%). Ведутся переговоры
с компаниями из государств Ближнего Востока
и Северной Африки по вопросам организации
экспорта изделий.

Оксана КАРУНА.

ЭТА МАГИСТРАЛЬ, проходящая
через города Ханчжоу, Наньчан,

Чанша и Гуйян, имеет протяжённость
2266 километров и считается самой

длинной в стране высокоскоростной
железной дорогой в направлении вос�
ток—запад. Проектная скорость движе�
ния поездов — до 350 километров в час.
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РЕПЕРТУАР НА ЯНВАРЬ 2017 г.

Начало спектаклей: на Основной сцене утром — в 12.00, вечером — в 19.00, 
в праздничные и выходные дни — в 18.30, на Малой сцене — в 19.00.

ОСНОВНАЯ СЦЕНА

2, 18, 24 УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВОЙ У. Шекспир
(премьера)

3, 13, 27 МАСТЕР И МАРГАРИТА М.А. Булгаков
4 НА ДНЕ М. Горький
5, 14, 28 ВАРВАРЫ (премьера) М. Горький
6, 31 РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА У. Шекспир
7, 15, 29 ПИГМАЛИОН (премьера) Б. Шоу
8, 22 КАК БОГИ… Ю.М. Поляков
11 ДИКАРКА А.Н. Островский
12, 26 ОТЕЛЛО УЕЗДНОГО ГОРОДА А.Н. Островский

(ГРЕХ ДА БЕДА НА КОГО НЕ ЖИВЁТ)
(премьера)

17 КРАСАВЕЦ МУЖЧИНА А.Н. Островский
19 ГАМЛЕТ У. Шекспир
20 ТРИ СЕСТРЫ А.П. Чехов
21 ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА М. Горький
25 ПОЛОУМНЫЙ ЖУРДЕН М.А. Булгаков

МАЛАЯ СЦЕНА

7, 29 ЛЮБОВЬ ВЗАЙМЫ Э.М. Ремарк
8, 18, 24 ДОМИК НА ОКРАИНЕ А.Н. Арбузов
11 ЖОРЖ ДАНДЕН, ИЛИ СОН Ж.Б. Мольер

ОДУРАЧЕННОГО МУЖА
13, 27 НЕ ВСЁ КОТУ МАСЛЕНИЦА А.Н. Островский
15 ЛЮТИ (премьера) А.А. Дударев
17 ТАНЯ (премьера) А.Н. Арбузов
20 КРОТКАЯ (премьера) Ф.М. Достоевский
22 МОЙ БЕДНЫЙ МАРАТ А.Н. Арбузов

УТРЕННИЕ СПЕКТАКЛИ

1, 2, 4, 6, 
8, 15, 29 СИНЯЯ ПТИЦА М. Метерлинк
3, 14, 22, 28 ЕЁ ДРУЗЬЯ В.С. Розов
5, 21 СОКРОВИЩА ПЕТЕРА В. Гауф
7 ВЕСЬ ВАШ, АНТОША ЧЕХОНТЕ А.П. Чехов

Художественный руководитель — народная артистка СССР Т. В. ДОРОНИНА

11112222    ддддннннеееейййй    ккккааааллллееееннннддддаааарррряяяя
1 января

— Новогодний праздник.
— 1919 г. — образование Бе�

лорусской ССР.
— 1959 г. — победа Кубинской

революции.

2 января
— 95 лет со дня основания

Коммунистической партии Чи�
ли.

— 25 лет назад правительство
Ельцина—Гайдара начало «шо�
ковую терапию», в результате
которой были «отпущены на
свободу» все цены. Следстви�
ем этого шага стали повальное
обнищание населения России,
галопирующая инфляция и
обесценивание вкладов граж�
дан в Сбербанке СССР.

3 января
— 85 лет назад вступил в

строй гигант советского автомо�
билестроения — завод в городе
Горьком (ныне Нижний Нов�
город).

4 января
— 110 лет со дня рождения

Н.П. Дубинина (1907—1998) —
советского генетика, академи�
ка АН СССР, лауреата Ленин�
ской премии.

5 января
— 110 лет со дня рождения

Н.А. Кучеренко (1907—1976) —
советского конструктора тан�
ков и одного из организаторов
танкового производства.

— 75 лет со дня основания
Польской рабочей партии (с
1948 г. — Польская объединён�
ная рабочая партия).

6 января
— 1918 г. — В.И. Ленин пи�

шет статью «Как организовать
соревнование?» (6—9 января).

Впервые опубликована 20 ян�
варя 1929 г. в газете «Правда».

7 января
— 1919 г. — в Лондоне созва�

на Первая национальная конфе�
ренция под лозунгом «Руки
прочь от России!»

— Православный праздник
Рождество Христово.

8 января
— 115 лет назад родился

Г.М. Маленков (1902—1988) —
советский государственный и
партийный деятель, Герой Со�
циалистического Труда.

9 января
— 95 лет назад В.И. Ленин

написал первоначальный вари�
ант Проекта директивы Полит�
бюро о новой экономической
политике.

10 января
— 1930 г. — образована Мор�

довская автономная область в со�
ставе РСФСР. С 1934 г. — Мор�
довская АССР. Теперь — Респуб�
лика Мордовия в составе РФ.

11 января
— 1946 г. — провозглашение

Албании народной республикой.

12 января
— 110 лет со дня рождения

С.П. Королёва (1907—1966) —
выдающегося советского учё�
ного и конструктора в области
ракетостроения и космонавти�
ки, академика АН СССР,
дважды Героя Социалистичес�
кого Труда, лауреата Ленин�
ской премии.

— 95 лет со дня образования
Карачаево�Черкесской авто�
номной области. Ныне — Кара�
чаево�Черкесская Республика
в составе РФ.

П РАВДА, утешительные
цифры на этом кончают�
ся. Да и не так уж они уте�

шительны. Вспомним: в совет�
ское время ежегодно выпуска�
лось около 200 новых художест�
венных лент. А были ещё сотни
документальных, научно�попу�
лярных, учебных. И все они на�
ходили спрос, приносили при�
быль, а главное, создавали пре�
красный творческий и нравст�
венный климат, распространяли
знания, работали на общую
культуру.

В наше время о таких цифрах и
думать не приходится: в уходя�
щем году снято 90 художествен�
ных фильмов, выпущено на эк�
ран куда меньше. Количество до�
кументальных и анимационных
лент исчисляется единицами, о
научно�популярном и учебном
кино говорить вообще не стоит.
Все отечественные фильмы про�
биваются на экран в жестокой
борьбе с заграничной продукци�
ей. Достаточно сказать, что еже�
годно в прокат вбрасывается 
300 иностранных художествен�
ных лент. Министерству культу�
ры так и не удалось ввести НДС
на их демонстрацию, было лишь
подписано соглашение с прокат�
чиками о том, что доля россий�
ских фильмов в кинопоказе
должна быть не менее 20%. Но и
эта цифра оказалась недосягае�
мой. И вот почему. Кинотеатры
рады бы показывать отечествен�
ную продукцию, но у прокатчи�
ков зачастую нет копий. Совет�
ские фильмы выпускались боль�
шими тиражами. Даже картина,
получившая 3�ю категорию,
имела 800 копий. А уж фильмы 
1�й категории получали 4500 ко�
пий. В настоящее время такие
тиражи кажутся фантастически�
ми. Многие фильмы существуют
в 3—4 копиях. 10 копий — это
уже неплохо. А 25 копий видятся
в мечтах. Не найдя отечественно�
го фильма у региональных про�
катчиков, кинотеатры напрямую
обращаются в центр. И вот что
симптоматично: в 95 случаях из
100 они просят прислать совет�
ский фильм.

«Советское кино» — это уже
бренд, высокая марка. Когда
зритель намерен дать новому
фильму высочайшую оценку, он
говорит: «Это советское кино».
Такой похвалы удостоились в
последнее время «Легенда №17»
и «28 панфиловцев», получив�
шие самый высокий рейтинг.
«Экипаж» не заслужил такой
оценки, хотя был ремейком со�
ветского фильма. Зритель раз�
глядел его подражательность:
«американское кино». Это тоже
широко известное определение,
зачастую не имеющее отноше�
ния к заокеанской продукции.

Появилось и такое понятие —
«добрый фильм». Зритель тянет�
ся к нормальным людям на экра�
не, которые никого не преследу�
ют и не убивают; он соскучился
по человеческой теплоте, по доб�
рым и открытым отношениям.
Он не прочь даже получить ка�
кое�нибудь моральное поучение.
Отсюда такой кассовый успех
комедии Жоры Крыжовникова
«Самый лучший день» — неза�
мысловатой истории, давно оты�
гранной, скажем, в фильме «Лю�
бовь и голуби». Безалаберный,
но симпатичный инспектор ГАИ
заморочил голову девушке, сде�
лал ей предложение, а тут появи�
лась залётная птичка — то ли мо�
дель, то ли актриса, — инспектор

не устоял. Простит или не про�
стит его невеста — на этом стро�
ится вся интрига. Конечно, в но�
вогоднюю ночь она его прощает,
причём ликует по этому поводу
чуть ли не весь город, собрав�
шийся на площади. В фильме
есть острые наблюдения, точные
детали, смешные ситуации —
публике нравится. О психологи�
ческой достоверности сюжета,
конечно, никто не думает. Что
тут лукаво мудрствовать — по�
смотрели и забыли.

У таких «добрых фильмов»
много поклонников. Они воспри�
нимают кино как развлечение,
как возможность «отдохнуть» от
житейских проблем. Отсюда и не�
требовательность к экрану. Зри�
тель больше не воспринимает ки�
но как великое искусство. Ведь
постичь его силу можно, только
знакомясь с подлинно талантли�
выми и содержательными произ�
ведениями, которые дают пред�
ставление о кинематографичес�
кой выразительности и вместе с
тем открывают мир больших со�
бытий и чувств. Но такие фильмы
сегодня не снимают. 

Уж сколько раз говорилось в
печати и с высоких трибун, что
кино не должно только развле�
кать, служить времяпрепровож�
дению. Это могучее средство
воспитания народа в духе патри�
отизма, гуманизма и достоинст�
ва. Но — как об стенку горох.

Какую воспитательную роль
играет фильм Оксаны Карас
«Хороший мальчик», получив�
ший вдруг главный приз на 27�м
Российском кинофестивале
«Кинотавр»? Сюжет вертится во�
круг увлечения девятиклассника
учительницей английского язы�
ка. Она приглашает его домой,
угощает вином, потом целует и
со словами «я на минутку» бежит
принять душ. Каково? Школь�
ник пустился наутёк домой. Вы
подумали: смутился, испугался?
Да ничего подобного, он тоже ре�
шил помыться перед сексом.
Продвинутые критики говорят,
что к этому надо относиться с
юмором. Ну правда, очень смеш�
но: парень спешно ополоснулся,
а чудак�отец не отпускает его из
дома: мол, уже поздно, половина
десятого. Во всём виновата аксе�
лерация! Правда, субтильный
школьник не производит впечат�
ления акселерата, но тем смеш�
нее, верно? 

Есть в фильме интересные
персонажи: отец «хорошего
мальчика» (К. Хабенский), ди�
ректор школы (М. Ефремов). Но
это фигуры второго плана. А на
первом плане — класс бездум�
ных охламонов, озабоченных
только танцами и «проблемами
пола». До секса, правда, дело не
доходит — дабы не шокировать
зрителей.

Честное слово, надоело уже
возмущаться щедростью Фонда
кино, который перечисляет го�
сударственные деньги молодым
дарованиям с фигой в кармане.
Поощряет их тем самым на со�
здание фильмов в лучшем случае
пустых и глупых, а иногда и про�
сто подлых, антинародных, не�
сущих заряд ненависти и презре�
ния к человеку. Может быть, в
своих заявках эти авторы высту�
пают с совершенно иными наме�
рениями? Может, они, что назы�
вается, втирают очки экспертам?
Остаётся думать, что эксперты
готовы обманываться — лишь
бы не препятствовать свободе
творчества.

Молодой режиссёр И. Твер�
довский поставил фильм «Класс
коррекции». Видимо, в заявке он
писал, что в целях гуманизма хо�
чет посвятить своё произведение
детям с ограниченными возмож�
ностями, их учёбе, отдыху и тру�
ду. Да мало ли чего можно напи�
сать ради денег. На деле получил�
ся патологический фильм об от�
морозках. Физическое уродство
тут помножено на духовное.
Ключевой эпизод в фильме: два
дегенерата заманивают героиню
фильма в западню, чтобы изна�
силовать, но до этого опять�таки
дело не доходит — вопреки логи�
ке событий. И хочется, и колется
режиссёру опуститься ниже
плинтуса, но нельзя: сейчас не
1990�е годы. Лучше воздержать�
ся: тут всё�таки школа.

Зато в следующем фильме
«Зоология» ему удаётся проявить
свои патологические наклонно�
сти в полной мере — и опять при
государственной поддержке.
Зрителю предлагается просле�
дить за судьбой героини, у кото�
рой неожиданно вырос длинный
хвост. Работница зоопарка упо�
добилась животным — каков сю�
жетный ход! Обидная патология
поразила самую обыкновенную
безобидную тётеньку, которой
предстоит сживаться со своим
уродством. От хвоста, наверное,
можно было избавиться хирур�
гическим путём, но тогда не бы�
ло бы и фильма.

Режиссёра интересует, как ве�
дёт себя несчастная в сфере раз�
личных отношений: обществен�
ных, производственных, интим�

ных. Будет и эротическая сцена в
клетке зоопарка. Больное автор�
ское воображение ни перед чем
не останавливается. Зритель
должен наблюдать за происходя�
щим со смешанным чувством
нездорового любопытства, жа�
лости и физиологического от�
вращения. Ради этого стоит хо�
дить в кино? К концу фильма
зрителю предстоит понять, что у
каждого человека есть хвост —
это его комплексы, которые ме�
шают жить. Но надо ли освобож�
даться от этих комплексов в уго�
ду нивелированному «пошлому»
общепринятому мнению?

Это стремление стать в позу по
отношению к «серой» массе
очень характерно для так называ�
емых «избранников» и «творцов».
Самое страшное, что они дейст�

вительно одарены способностя�
ми к творчеству и, овладев сред�
ствами киноязыка, могут доби�
ваться абсолютной достовернос�
ти каждого эпизода, несмотря на
фантастичность или же полную
невероятность сюжета. Этот «ре�
ализм», конечно, привлекает зри�
теля, заставляя его подчиняться
магии экрана и верить этому про�
вокационному искусству.

Таковы фильмы Ю. Быкова
«Майор» и «Дурак». Казалось
бы, он до мелочей знает своих ге�
роев, среду их обитания, но это
знание он использует для демон�
страции человеческой низости и
подлости. Зло у него многолико
и агрессивно, оно всегда побеж�
дает добро, персонифицирован�
ное в одном слабом человеке. Во
имя чего избирается такая кон�
цепция? Уж во всяком случае не
для очищения общества — оно�
то и выступает носителем зла.

Всё, что декларируется в обра�
щениях власти к кинематогра�
фистам, чаще всего отражается в
их фильмах с точностью до на�
оборот. Большие ожидания были
связаны с премьерой фильма
многоопытного П. Лунгина «Да�
ма Пик» — мнилось тут присут�
ствие Пушкина и Чайковского,
очарование театрального мира.
Но ничего этого в фильме не
оказалось. Зато хватило мизант�
ропии, пессимизма и мифотвор�
чества самого низкого пошиба,
способного ударить по нервам.
Зрители присутствуют при двух�
часовой садистской расправе ре�
жиссёра со своими героями.
Фильм просто раскультуривает
человека, отвращает его от опер�
ного искусства, убивает в нём
чувство прекрасного.

«Дамой Пик» завершились
большие ожидания Года россий�
ского кино. Пора подвести черту.
Но чиновники не унимаются:
правительство Москвы решило
объявить будущий год Годом мос�
ковского кино. Подготовлена
большая программа, включающая
премьеры, фестивали, премии.

По этому случаю хочется на�
помнить, что в 2014 году прави�
тельство Москвы продало за 9,4
миллиарда рублей 39 бывших
муниципальных кинотеатров за�
рубежной компании ООО «Эди�
сонэнерго». Среди них были как
неработающие и полуразрушен�
ные, так и успешно действую�
щие: «Алмаз» на Шаболовке,
«Горизонт» на Комсомольском
проспекте, «Прага» на Нижней
Масловке. Компания уже объя�
вила о превращении этих кино�
театров в районные смарт�цент�
ры. После реконструкции ос�
новными в этих смарт�центрах
станут торговые площади.

Какова забота о массовом зри�
теле? А туда же — Год кино!

Лариса ЯГУНКОВА.

Больное 
воображение

Завершился Год российского кино, объявленный указом президента РФ.
Он начинался и закончился бодрыми разговорами о подъёме отрасли

● У касс кинотеатра «Ударник» в Москве. 1948 г.

● Волшебный мир экрана.

● Самый благодарный зритель.

Решив вернуться в сферу кинопоказа, государ�
ство изыскало средства для строительства и рес�
таврации 150 кинотеатров в городах с населением
100000 человек. В будущем планируется открыть
ещё 450 кинотеатров, причём рассмотрят и заяв�
ки городов с меньшим числом населения. Стрем�
ление привлечь как можно больше зрителей и по�
лучить прибыль возымело действие: прокат отра�
портовал о восьмимиллиардном доходе. Такой
суммы не было за все 25 лет рынка.

В ОТ УЖЕ почти 30 лет (началось
это ещё при Горбачёве) нас пы�
таются уговорить, будто при

Сталине литература и искусство были
рупором пропаганды и ничего друго�
го «лютовавшая цензура» не пропус�
кала. Ну а поскольку все знают, что в
это время создавалось много произве�
дений, которые не подогнать под
столь куцее демпропагандистское
«ложе», то в ход пускается аргумент:

«Вопреки…» А кое�кто даже объявля�
ет такие произведения «вызовом» си�
стеме — как, например, трактовали в
передаче «Радио России» обращение
композитора Сергея Прокофьева к
Шекспиру.

Так вот, эти маленькие книжки
вдребезги разбивают большую ложь
антисоветчиков. 

Начать с того, что эту серию выпус�
кало в свет государственное издатель�

ство. Следовательно, их тематика не
могла не соответствовать «линии»
власти. Ну а с учётом того, что эти
книжки были ориентированы прежде
всего на чтение красноармейцами, то
идеологический контроль, понятно,
должен был быть особенно жёстким
— ведь на этих произведениях воспи�
тывали защитников социалистичес�
кого Отечества. И чьи же произведе�
ния редакция «Библиотечки журнала
«Красноармеец» сочла достойными
этой цели? Называю подряд: Бажов,
Брет�Гарт, Станюкович, О`Генри, Га�
шек, Чехов, Киплинг (колониальные
рассказы, замечу). 

Где же в таком подборе можно оты�

скать хоть намёк на след «лютовавшей
идеологической цензуры»? Тут про�
сматривается совсем иное: стремле�
ние идеологов сталинского времени
воспитывать советскую молодёжь на
духовных богатствах классики миро�
вой литературы.

И последнее. Стоила одна такая
книжка 25 копеек. А цена буханки
ржаного хлеба в 1946 году была, на�
сколько помню, 3 рубля 20 копеек.

Юрий КОНСТАНТИНОВ.
Преподаватель Белорусского

государственного университета, 
ныне пенсионер.

г. Минск.

Книжки против мифов
В нашей домашней библиотеке особое место за�

нимают несколько маленьких, очень просто издан�
ных книжек, я бережно храню их с 1946 года. Это вы�
пуски «Библиотечки журнала «Красноармеец»…

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя     
вввв ыыыы бббб ииии рррр аааа тттт ьььь     
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